

PLAZA PUBLICA

Información y Empresarios
Una Posición Muy Temprana
Opiniones de Sada Zambrano

POR MIGUEL ANGEL
GRANADOS CHAPA

El grupo Forrento de Industria y Comercio (FIC) es uno de los segmentos de lo que tradicionalmente se conoce como el grupo Monterrey. Los otros dos subgrupos importantes son: Va ores Industriales, S. A. y

(PASA A LA PAGINA CINCO)

PLAZA PUBLICA

Información y Empresarios
Una Posición Muy Temprana
Opiniones de Sada Zambrano

POR MIGUEL ANGEL
GRANADOS CHAPA

(VIENE DE LA PRIMERA)

"Alfa", ligados los tres por razones familiares aunque independientes en su operación.

Fomento de Industria y Comercio, S. A es una "holding" es decir una empresa propietaria y operadora de otras empresas, la principal de las cuales es Vidriera Monterrey. En 1977 FIC ocupó el lugar número 11 entre las quinientas compañías más grandes de México, pues tuvo ventas por 7 mil millones de pesos, casi cuarenta por ciento más del año anterior. En total, las empresas manejadas por este grupo dan empleo a unas 30 mil personas. Conforme a sus planes de inversión, para 1983 el grupo tendrá una inversión de 60 mil millones de pesos, igual cantidad en ventas y el doble de empleados de los que hoy cobran en sus nóminas. Estos datos dan idea de la importancia que revisten las opiniones políticas y económicas de quien toma las decisiones en este grupo.

Se trata del ingeniero Rogelio Sada Zambrano, de 44 años de edad, ingeniero mecánico electricista y administrador, egresado en 1957 del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, y que además de manejar este consorcio se dedica a la pintura y a la escultura, no como aficiones, sino como una segunda profesión. Sada Zambrano concedió una extensa entrevista a la revista quincenal de negocios "Expansión" en que el empresario expresa sus puntos de vista sobre la situación económica del país sobre la manera en que se enfrenta el gobierno a la crisis y sobre asuntos más específicamente políticos, incluida la actuación de algunos secretarios de Estado. A este respecto vale la pena recordar que los empresarios regionalistas tenían, hace cuatro años, ideas muy claras sobre la situación presidencial. Una entrevista de grupo —en el que estaba Rogelio Sada— concedida al columnista José Luis Mejías y publicada en "Novedades" el 17 de marzo de 1975 contenía opiniones inequívocas al respecto: "tal vez, si no tuviese un impedimento legal, varios opinaríamos a favor de Hank González, porque no negamos que su actuación ha sido impresionante. Pero lo cierto es que tanto como grupo como en lo personal aceptaríamos, aceptaríamos de buen grado a cualquiera de los candidatos serios, sensatos que la opinión pública menciona como los más viables: Cervantes del Río, Moya Palencia, el mismo López Portillo aunque la adecuación fiscal no habla en su favor como técnico".

En esta oportunidad, Sada Zambrano es también muy claro respecto a sus preferencias. Al hablar de la recuperación de la confianza, que a él le parece evidente, anota que "el monto de la inversión que está siendo actualmente el sector privado es enorme. Por decir una cifra, este año vamos a estar casi siete veces arriba de la mejor cifra alcanzada durante el régimen de Echeverría... esto naturalmente, lo ha ganado López Portillo con el equipo de gente que lo rodea, porque están respondiendo con mucha claridad a mantener un clima de estabilidad y de progreso".

Uno de los riesgos que podrían romper esa estabilidad podría "estar en cambios que yo personalmente no esperaría, en posiciones de fondo, de liderazgo, por parte de quienes están guiando el país. Concretamente, el gabinete". La composición del gabinete le importa mucho al director general de FIC. Al referirse al control del circulante, y no obstante que esa función corresponde a la Secretaría de Hacienda, al responder sobre qué resultados se aprecian acerca del manejo de la inflación, Sada Zambrano contesta: "hasta el pasado cambio de gabinete, ninguno. En este nuevo gabinete, concretamente en la Secretaría de Programación y Presupuesto, tengo muy altas esperanzas. No sé si efectivamente sucederá, porque son respuestas que toman tiempo para darse. Pero tengo mucha fe. Y estoy tranquilo porque sé que la filosofía de quienes manejan este barco es la de tener una economía sin inflación".

Y siendo todavía más concreto, explica que "una de las razones de esta creencia que tenemos en FIC es la de que efectivamente está habiendo una respuesta empresarial. Hay muchos casos que me dan la impresión de que es factible lograrlo. La respuesta de De la Madrid en su puesto, pienso que tiende a ejercer un control más férreo de lo que está sucediendo, y eso va a repercutir positivamente". Y luego, respecto del riesgo de convertir a México en un país casi monoexportador, Sada Zambrano refiere que le da "optimismo el pensar que las gentes pensantes de la economía mexicana, tal vez como Barra Muñoz o Rafael Izquierdo, lo tienen muy agudamente presente". Izquierdo es el principal asesor económico de la Presidencia de la República, reputado por su conservadurismo, así como de la escuela de Chicago, que está liberalizando la economía chilena.

El espacio no da para seguir reproduciendo las opiniones del director del poderoso grupo FIC, pero creemos que ha bastado con estos botones de muestra.